

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII OFICINAS: Escultor Vieja, 14 SUBSCRICION: 750 pesetas al mes Lunes 15 Febrero 1937 IMPRENTA: no Trampó, Leña 1. Teléfono Urbano 1.195 Apartado de Correos, 12

Todo el pueblo al lado del Gobierno

Valencia se identifica con los Poderes legítimos de la República en un alarde de entusiasmo y disciplina magníficos

Todos tenemos el deber de defender Madrid

No pretendemos decir la última palabra sobre Madrid. La heroica gesta de los defensores de la capital de la República ha inspirado ya muchos conceptos y arrancado los más encendidos elogios. Mucho se ha dicho sobre Madrid, pero la última palabra está aún muy lejos. Día a día esos inquietantes luchadores antifascistas renuevan sus laureles y acrecientan las reservas del indomable espíritu con que se cierra el paso del fascismo internacional hacia la conquista de su presa más preciada.

Madrid es el tema constante y está aún muy lejano el día en que deje de serlo. La permanente atención sobre Madrid está plenamente justificada. Es el valladar infranqueable del fascismo. Es el barómetro internacional de la guerra. La atención de todo el mundo está pendiente de Madrid. Lo que en sus frentes ocurre es lo único que tiene un valor decisivo. Lo que pasa en los demás frentes tan sólo tiene un valor episódico. Y como la resistencia de Madrid rebasa ya los límites de todo heroísmo conocido, la opinión internacional evoluciona favorablemente, se nutre con ese constante aumento de fe y bravura de los héroes que a Madrid defienden.

Madrid debe atraer la atención general de modo especial en estas circunstancias. Detenido el avance de los fasciosos en el sur, la lucha se ha concentrado en los frentes madrileños. Hoy es preciso concentrar toda nuestra atención sobre Madrid. Y esta atención tiene que traducirse en algo más que una admiración platónica. Todos tenemos que cooperar a la defensa de Madrid. El objetivo fascioso es tan importante que el concurso de todos se hace indispensable.

Los fasciosos ya se convencieron de que en Madrid es imposible entrar. Toda la infantería más una de guerra que disponen es impotente para abarcar la inabarcable decisión del pueblo madrileño de oponerse al paso del fascismo. Las cuantiosas pérdidas de hombres y material sufridas en sus ataques de noviembre y enero impulsaron el cambio en los planes de los generales fasciosos. Buscando el bloqueo y para conseguir eligen zonas más alejadas, por consiguientes frentes fortificados. Quien rendir por hambre a los héroes inmunes a los torres de metralla. Nuestro deber es evitarlo. Sin pérdida de momento hay que facilitar a Madrid cuantos recursos sean indispensables para que el cerco — en el improbable caso de que se realice — resulte también estéril.

Esta tarea hay que realizarla sin demora y con la mayor intensidad posible. Quien no sienta esta imperiosa necesidad y no proceda en consonancia, es un fascioso. Enviemos nuestros víveres a Madrid y emplee en ello — con preferencia — indiscutible todos los medios de transporte de que se disponga.

Madrid también se defiende en los restantes frentes y es indispensable facilitar cuantos medios el Gobierno estime indispensables para generalizar la lucha en todos los frentes, forzando a los fasciosos a retirar parte de las fuerzas que hoy operan sobre Madrid.

LA GRANDIOSA MANIFESTACION DE VALENCIA

Todo el pueblo antifascista se manifiesta ante el Gobierno de la Victoria ofreciéndole su adhesión absoluta

El Ministro de la Gobernación remite al Gobernador civil un telegrama de suma importancia

La manifestación que todas las fuerzas antifascistas celebraron ayer en Valencia para expresar al Gobierno su adhesión incondicional, rebasó en magnitud y número a todo cálculo previsto. Hasta decir que el desfile ante el local que ocupa la Presidencia del Consejo de Ministros duró seis horas; tal era el número de camaradas antifascistas sin distinción que hizo acto de presencia en este acto de reafirmación gubernamental, dando con su presencia una mayor fortaleza a los hombres que rigen los destinos del país y que sin ningún género de dudas nos han de conducir a la victoria venciendo para siempre al fascismo en España y contribuyendo con ello al derrocamiento del fascismo internacional de manera decisiva.

Después de dicho acto, el Gobierno ha dirigido al Camarada Gobernador Civil de Castellón, el siguiente telegrama:

DESPUES GRANDIOSA MANIFESTACION CUYO DESFILE HA DURADO SEIS HORAS CON PRESENCIA DE TODO EL FRENTE ANTIFASCISTA, EL GOBIERNO SE SIENTE FORTALECIDO POR SER REPRESENTANTE AUTENTICO DEL PUEBLO. ELLO OBLIGA REFORZAR ENERGIA PARA MANTENER AUTORIDAD.

QUIENES SE SEPAREN DE LA DEBIDA OBEDIENCIA HAN DE SER TRATADOS COMO FACCIOSOS, COMO TRATARIAMOS A FRANCO Y SUS SECUACES SI ESTUVIESEN EN NUESTRO PODER.

ESPERO DE V. E. QUE CON EL PENSAMIENTO PUESTO EN LA VICTORIA, NO TOLERE FACISMO ENMASCARADO O NO EN LA RETAGUARDIA.

Este telegrama es harto elocuente para demostrar que el Gobierno está dispuesto a obrar con la máxima energía contra quienes llamándose nuestros amigos obstaculizan la labor del Gobierno, que todos, absolutamente todos, tenemos la obligación ineludible de obedecer ciegamente poniendo toda nuestra fe y nuestro entusiasmo en ello y de esta forma, obedeciendo, hemos de ganar prontamente la guerra fratricida que está desolando al pueblo español.

Por el Gobierno Civil de esta provincia, se han dado las oportunas órdenes a todos los elementos que del mismo dependen para descubrir a los emboscados fasciosos infiltrados en las filas de los partidos y sindicatos antifascistas para sembrar en ellas el desconcierto y la indisciplina. Fortalezcámos y obedezcámos al Gobierno y así ganaremos la guerra.

TODOS EN PIE DE GUERRA

(Crónica de nuestro enviado especial)

Valencia vivió ayer unas horas de intensa emoción antifascista. Toda la rancia democracia republicana, que un día vivió ante la palabra caída del maestro Blasco Ibáñez, todo aquel apretado haz de inflamados corazones, que en fecha memorable se congregó para oír el verbo castellano de don Manuel Azaña, toda esa masa ciudadana, que siente la necesidad de que España siga los derroteros que va marcando el progreso y la civilización; todo ese conglomerado juvenil, que vive con ansias revolucionarias para acabar con atavismos perniciosos y orgías políticas para imprimir al solar ibérico una nueva fase en la vida económica y social de la nación, implantando los postulados que serena y contentudamente va marcando la clase trabajadora, no ya solo en este desgraciado país, sino en el mundo entero, puso ayer de manifiesto en la hermosa ciudad del Turia su conciencia, su moral y su responsabilidad en los graves momentos que vivimos.

Hombres y mujeres, jóvenes y viejos, obreros e intelectuales; todos patentizaron de una manera incontestable su adhesión al régimen del pueblo que preside Largo Caballero y, sobre todo, dieron muestra inconfundible de estar preparados para la guerra. Para ganar la guerra. Para aplastar definitivamente al fascismo internacional, que pretende sentar sus dominios en España, ya que el fascismo nacional quedó vencido absolutamente en las ciudades y en el campo de batalla.

El acto de ayer abre de par en par el pecho a la esperanza. Hay entusiasmo, hay gente dispuesta para luchar hasta dar la última gota de sangre. El pueblo repudia el fascismo. El pueblo no transige con la invasión preparada por unos españoles que llevan sobre su conciencia el peso de una doble traición. ¡El pueblo está en pie de guerra!

común, desprovista de sectarismos, alentada por una misma causa, entrelazadas las banderas más dispares de los organismos políticos y sindicales con la noble finalidad de robustecer su autoridad y prestigio, y seguramente que el Gobierno sintió renovarse sus impulsos, acrecentó sus entusiasmos patrióticos para el ordenamiento de la defensa nacional y con toda seguridad que, a medida que la manifestación desfilaba, iba ordenando mentalmente la potencialidad de toda aquella máquina humana y veía en lontananza, cerca, muy cerca, la silueta sonriente de la victoria.

Però para que ello sea una realidad hace falta que lo de ayer no sea sólo una manifestación callejera. Que la adhesión testimonial tan fervientemente tenga su continuación en las organizaciones, en los frentes y en toda la retaguardia.

Si ello se hace así, la visión de ese Gobierno, que hoy sólo está en lontananza, aunque este cerca, será una realidad en un plazo mínimo.

Todos en pie de guerra! Pero en la guerra!

ANIMACION
Se forma la manifestación en la Alameda.
Por momentos la multitud se va apiñando. Constantemente llegan banderas y pancartas. La animación es extraordinaria. Las calles se ven invadidas de gente de todos los pueblos de la provincia que quieren testimoniar su fe inquebrantable al Gobierno del Frente Popular. También de Castellón se ha desplazado un fuerte contingente de antifascistas.

La lección de Málaga

Porque el hecho de perder algún terreno y algunas plazas tiene una importancia escasa considerando que ello es fruto de la intervención de dos países de la potencia militar de Italia y Alemania. También los aliados perdieron terreno y plazas durante tres años y medio de la Gran Guerra... y la ganaron. Las grandes democracias decidieron la guerra entones y, si la lógica no falla, la tendrán también ahora que decidieron. ¿Vino o no eunda que la decidieran, si nosotros nos hacemos acredores de ello, con nuestra conducta y nuestro heroísmo.

La segunda pregunta es un tanto escabrosa y difícil de contestar interpretando el sentir de todos. Pero... la experiencia nos está demostrando que la resistencia y la eficacia frente al enemigo están en relación directa a la disciplina y subordinación al mando y al Poder. Unos cuantos miles de hombres sin más armamento que fusilería y con municiones escasas continuaron al enemigo durante un mes desde Torrijos a las puertas de Madrid, dando con su admirable resistencia tiempo para la fortificación y defensa de la ciudad capital de España; eran, en su mayor parte, fuerzas heroicas del tipo del Batallón de Voluntarios de Cuernavaca, del Batallón de Voluntarios de Castellón, Ollas, Sesena, Pinto, Getafe... Escalones de una heroica resistencia, donde estos Batallones de soldados disciplinados, bajo el mando de sus jefes y oficiales, supieron hacer frente y resistir con fusiles ante un enemigo más numeroso y armado de tanques, gran número de ametralladoras y excelente aviación. ¿Cómo pudieron resistir tanto y tan eficazmente? Porque se dejaban mandar y obedecían, porque eran disciplinados. Los Batallones de Voluntarios y de milicianos habían aceptado voluntariamente la disciplina militar y consecución sus objetivos.

Frente a ellos... Toledo y Málaga. Cinco mil y pico de hombres abandonaron Toledo un buen día sin razón alguna. Hubieran podido defender Toledo más tiempo que Madrid, porque la posición y condiciones del terreno hacen a la ciudad del Tago punto menos que inexpugnable. Pero en Toledo no había disciplina. Todos los milicianos juzgaban fasciosos a sus jefes; y sus jefes eran Burillo, Barceló... Corría de boca en boca la frase: "el Gobierno está vendido" y la otra: "hay que fusilar a Juliano que nos va a vender". Y en este ambiente de irresponsabilidad y desgobierno, algunos de los que abandonaban Toledo y llegaban corriendo a Madrid, se cuadraban al llegar al puente de Toledo y desfilaban por la capital de la República gritando: "¡No pasarán!", "¡No, pasarán!".

Y Málaga ha caído con menos motivo aún. Nadie tiene derecho a abandonar los frentes; pero aun abandonando los frentes, las fuerzas hubieran podido refugiarse y defenderse en Málaga, dando lugar con 24 horas de defensa a que llegaran las fuerzas que estaban ya en camino para reforzar la defensa malagueña. ¡Ah! Pero en Málaga tampoco había disciplina; ni tan siquiera unión entre los trabajadores. Muchos Comités pedían la destitución del Gobernador y otros repetían la consabida frase: "aquí no hay más Gobernador que nosotros". Y en este ambiente de irresponsabilidad, llegó el peligro y echaron todos a correr.

Aprendamos la lección de Málaga. Lo que allí ocurrió puede ocurrir aquí en Castellón, por nuestra posición junto al mar, cualquier día. Y si llegara a ocurrir, hagámos lo posible para que entonces la autoridad pueda organizar la resistencia y pueda ser fusilado el cobarde que huya abandonando su puesto de combate.

(Pasa a la 4.ª plana)

Joaquín Nebot Franch

Ha fallecido a las cinco y media del día de hoy en el pueblo de Onda

Sus desconsoladas hijas Joaquín, Aurora, Rosa y Berta; hermanos políticos, sobrinos y demás familia se sienten consternados por la pérdida

Castellón 15 de Febrero de 1937

En el sector del Jarama se combate duramente

Información de los frentes

Partes oficiales

Todos los ataques facciosos se estrellaron contra el elevado espíritu combativo de nuestras fuerzas. La aviación facciosa realiza criminales agresiones contra Barcelona y Valencia. Nuestra aviación sigue derribando numerosos aviones facciosos. En los frentes cercanos a Madrid reina calma

El problema de Dancing

Alemania está dispuesta a conseguir la anexión sin reparar en medios

París. (1 t.). — Las entidades nacionalsocialistas de la ciudad libre de Dancing vienen acentuando sus actividades para adueñarse totalmente de este territorio. Estas actividades están produciendo extraordinaria inquietud.

El problema de Dancing ha entrado en una fase interesante, despertando gran atención en los medios políticos e informativos europeos.

MANIFESTACIONES DE GOEBELS

París (3 t.). — Ayer, a pesar de ser domingo, hubo bastante actividad en los medios internacionales. La cuestión de Dancing ocupó la atención preferente de los comentaristas e informadores.

De Berlín comunican que mañana, martes, Goering se entrevistará con el ministro de Estado polaco, coronel Beck, para adoptar acuerdos en relaciones con las pretensiones alemanas sobre el pasillo danziguano.

A este respecto se recuerdan los términos en que se expresó el ministro de Propaganda nazi, doctor Goebels, en su reciente discurso al ocuparse de las pretensiones hitlerianas sobre Danzing.

Estas manifestaciones han suscitado numerosos comentarios en los grandes diarios europeos, en su mayoría desfavorables.

Impresión de la media jornada de hoy en Madrid

(Información facilitada a las cinco de la tarde)

Madrid — Los rebeldes no cejan en su empeño de acercarse a Madrid. Tratan de forzar los frentes, especialmente en el Jarama, para apoderarse de las comunicaciones de Madrid con Levante.

Hoy, fuerzas de italianos reforzados con numerosos contingentes alemanes, atacaron nuestras posiciones del Jarama de una manera violentísima hasta ahora no conocida.

Primeramente la artillería, por espacio de dos horas, no cesó de alzar sus obuses en nuestras líneas que por fortuna nuestros soldados bien parapetados no sufrieron bajas.

Después realizaron el ataque lanzando en primera línea numerosos tanques y carros de asalto.

Desde primeras horas a mediodía de hoy el enemigo amenazaba nuestras posiciones.

Pronto los valientes dinamiteros entraron en acción. Pasando las primeras trincheras entraron al ataque lanzando sus cartuchos.

Con cierta puntería pronto viose recompensado su esfuerzo. Dos tanques sufrieron en su engranaje los efectos de la metralla quedando inmovilizados, huyendo sus servidores. Los dos tanques quedaron en nuestro poder.

A primera hora se efectuó también con gran violencia el segundo ataque del día. Nuestras fuer-

zas se aprestaron a contenerlo valientemente.

Se pudo percibir que los facciosos en su ataque dibujaban la figura de una herradura, tratando de impedir la llegada de refuerzos.

Nada consiguieron y tuvieron que replegarse.

Apenas se había realizado este ataque con su consiguiente repliegue, empezó el tercero de la jornada, no obstante las muchas bajas sufridas por el ejército de la facción, que a toda costa trataba de romper nuestro frente.

Sus propósitos no pudieron realizarse, pues los leales, con gran heroísmo, defendieron corajudamente sus posiciones, teniendo al enemigo que abandonar precipitadamente el campo.

Se distinguieron los servidores de las ametralladoras, que realizaron una labor meritoria, pues con sus certeros disparos castigaron los flancos del ejército italo-alemán.

La aviación rebelde acudió en ayuda de los suyos. Apenas había descargado las primeras bombas, aparecieron nuestros cazas y prontamente entablaron combate, consiguiendo derribar un trimotor y dos Heinkels.

El trimotor fué a estrellarse contra un monte cercano envuelto en llamas en el propio terreno faccioso.

Rápidamente nuestras fuerzas contraatacaron, replegándose los facciosos en los refugios y parapetos de donde habían salido.

Nuestras líneas quedaron incólumes, en idéntica posición a como estaban antes del ataque.

En la provincia de Guadalajara nuestras fuerzas resistieron un fuerte ataque, que tan solo duró hora y media, pues se trataba por lo visto de una operación de tanteo.

Serenamente, nuestras fuerzas de este sector rechazaron el ataque.

En Madrid sin novedad. Los leales fortifican sus posiciones del barrio de Useras en las líneas que se extienden desde el Parque del Oeste a la Cuesta de las Perdices.

Nuevas agresiones criminales de los facciosos

Un buque realiza unos disparos sobre Valencia

Valencia. (3 t.). — Anoche, poco después de las diez, empezaron a sonar las sirenas para advertir a la población valenciana la proximidad del peligro de una agresión facciosa. El público dió admirables pruebas de serenidad y disciplina. Sin apresuramientos fueron ocupados los refugios. Instantes después quedaron apagadas todas las luces de la población. Por la radio se advirtió también al público del peligro, haciéndole ver que todas las fuerzas del Gobierno estaban preparadas para contestar adecuadamente la agresión, fuese de la índole que fuese.

Poco después se produjeron unas cuantas explosiones, espaciadas y poco numerosas. Las baterías establecidas en el puerto y el destructor "Lazaga" que se encontraban en éste abrieron el fuego contra el barco pirata, obligándole a emprender una rápida retirada.

La normalidad quedó prontamente restablecida.

Unánimemente se comenta con indignación esta nueva salvajada de las hordas facciosas, que se complacen en ensañarse con una población abierta, con el cruel designio de ocasionar víctimas estériles, puesto que acciones de esta índole no tiene la justificación del logro de inmediatos e inevitables objetivos militares. Si con esto pretenden amedrentar a la población civil la realidad es bien distinta. La reacción ha sido de indignación profunda, haciendo de este modo más ferviente el deseo de aplastar definitivamente a estos profesionales del crimen, cuya crueldad es ilimitada.

Las víctimas del bombardeo de Valencia.

Valencia. (5 t.). — Ampliando los informes facilitados anteriormente sobre la agresión de que fué víctima la población valenciana en la noche de ayer, por un buque faccioso, sabemos que los proyectiles cayeron en su mayor parte en la población marítima, siendo escaso el número de los que llegaron al casco de la ciudad.

Los antiguos combatientes los soldados de la paz.

Después de la actuación de Hitler en España y los gastos enormes que Alemania realiza incesantemente para rearmarse, hasta el extremo de poner en difícil trance la economía del país, estas frases son de un chisno inaudito.

El Consejo de la entente balcánica.

LLEGADA DE DIVERSAS PERSONALIDADES POLITICAS.

Atenas (3 t.). — Hoy, a las 6:20 de la mañana llegaron a esta capital el presidente del Consejo de ministros yugoeslavo y el ministro de Estado de Rumania, acompañados del alto personal de sus respectivos departamentos. En la frontera griega fueron recibidos por los representantes de sus países en Atenas. En la estación se le dispensó un recibimiento afectuoso.

El viaje está motivado por la reunión en esta capital del Consejo de la entente balcánica.

Los trabajos fueron iniciados esta mañana, a medio día. Se calcula que las deliberaciones durarán cuatro días.

Para asistir a este Consejo también llegó a Atenas el ministro de Estado turco.

Las víctimas ocasionadas por esta criminal agresión ascienden a catorce muertos y unos 25 heridos, tres de los cuales lo están de gravedad.

A última hora de la tarde falleció uno de estos heridos graves, con lo que el número total de muertos es de 15.

Todas las víctimas fueron recogidas y atendidas con insuperable prontitud aquellas que requerían asistencia facultativa.

UNA NOTA DE LA CONSEJERIA DE DEFENSA.

Barcelona (5 t.). — En la Generalidad de Cataluña, se ha facilitado esta tarde una nota de Consejería de Defensa sobre la agresión que ayer llevaron a cabo los facciosos contra Barcelona.

Dice la referida nota que en la noche de ayer un buque pirata faccioso hizo fuego sobre esta población, siendo contestada la agresión por el fuego de nuestras baterías de costa que lograron que el barco faccioso se retirase rápidamente.

Desgraciadamente no se pudo evitar que la agresión produjese víctimas. Hombres, mujeres, y niños cayeron muertos o heridos a consecuencia de la bárbara agresión de aquellos generales sin honor que entregan nuestra patria y la vida de los españoles al fascismo invasor.

Las víctimas fueron recogidas y atendidas rápidamente.

También se recogieron trozos de metralla que demuestran que la agresión fué hecha con proyectiles italianos.

La ciudad, profundamente dolorida por hechos de esta naturaleza, ofrece al mundo el testimonio de estos crímenes cobardes fealdades por el fascismo europeo. Pero Barcelona sabe soportar con estóica serenidad estas pruebas y de ellas su espíritu sale más fortalecido y acrecentada su voluntad de vencer.

En Túnez se produce una violenta protesta antifascista

Los incidentes se originaron en un cine y en la calle fueron agredidos numerosos italianos

Túnez (1 t.). — Las violentas campañas realizadas por los periodistas italianos en esta población, en las que dirigían duros ataques a los nacionalistas y comunistas, habían producido gran malestar entre los elementos indígenas. En un cine se produjo una violentísima protesta al proyectarse un diario gráfico, durante el incidente largo rato y enardecidos las personas que llenaban el local, menudeando los gritos contra el fascio.

Al salir el público se repitieron las protestas, sumándose numerosas personas que a aquella hora pasaban por la calle. Cuantos italianos eran encontrados fueron perseguidos, adquiriendo los incidentes mayor violencia ante la presencia del director de un periódico italiano, llamada Santamaría, al que la multitud apaleó, ocasionándole heridas de consideración.

Los incidentes de esta índole fueron numerosos, teniendo que intervenir las fuerzas de policía para restablecer el orden.

Durante la noche también fué agredido violentamente otro italiano que había sido director de un periódico fascista y que se había distinguido por sus campañas antinacionalistas y propagandas del fascio.

Se teme que los incidentes puedan reproducirse, viéndose obligadas las autoridades a adoptar grandes precauciones. Estos incidentes provocados por los italianos, son el tema principal de los comentarios, siendo unánime la protesta.



Lea V. Herald de Castellón

ESTOMAGO e INTESTINOS Cuando los órganos digestivos están enfermos, se presentan algunos de los síntomas siguientes: Mal gusto de boca, pesadez de estómago, acedias, digestión difícil, vómitos, flatulencias, dolor de estómago, cólicos, diarreas, etc., y en estos casos produce efectos maravillosos el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

La grandiosa manifestación de Valencia

(Viene de la 1.ª plana)

banderas y pancarta de Burjasot, tras de ellos van otras banderas republicanas de la provincia.

La manifestación tiene un claro pero en seguida vuelve otra vez a apañarse pasando banderas y pancartas en cantidad enorme. No es posible tomar nota. Venimos banderas y pancartas del P. O. U. M. de Valencia con su banda de música. Una de estas pancartas del P. O. U. M. incita a todos a ponerse al servicio de la guerra, pancartas de los sastres del Puerto, pancartas de la Industria de Hoteles y Cafés, otra del Sindicato Gastronómico (C. N. T., U.G.T.) otra de la Sección de Dependientes de Mostrador. Sigue una bandera de la columna de la C. N. T., una pancarta del Colegio de Abogados, otra del Sindicato General de Abogados, pancarta de los trabajadores de la distribución de los Mercados de Abastos, pancarta del personal tabaquero (U. G. T., C. N. T.), pancarta de la F. E. T. E.

A CONTRAMARCHA

En el horizonte se divisan infinidad de banderas que con paso pereoso van llegando. El reportaje se ve en la necesidad de abandonar su posición estratégica para salir al encuentro de la manifestación y recoger sobre la marcha las notas, pues según el ritmo de la manifestación precisarán varias horas antes que llegue el final de ella. Este trabajo presenta ciertas más dificultades, pues en la acorosa se agolpa una multitud que no quiere perder detalle de paso de esta monstruosa manifestación. Pero fíjense en el cumplimiento de nuestro deber vamos sorteando los encontronazos mientras en el bloc vamos anotando el paso de esta manifestación. La gente sigue pausadamente su camino cantando la Internacional y la Joven Guardia. Venimos otras banderas de la U. G. T. y la C. N. T. enlazadas, una bandera de los Peluqueros de Señora, una pancarta de la C. N. T., otra de los Barberos, una monumental pancarta que dice: "Por encima de todas las organizaciones está el Gobierno legítimo de la República". Sigue una bandera de Piceros del Partido Socialista, una bandera de Benimamet, banderas y pancartas de Turis y Godella siguen banderas de la C. N. T., U. G. T. enlazadas. En este momento pasan un grupo de banderas de la C. N. T., una bandera del País Vasco llevada por los tripulantes de un barco surto en el puerto, pancarta de Villavieja otra pancarta del Comité Regional de la C. N. T., bandera republicana de Alifanar a la que sigue otro grupo de banderas de la C. N. T. En un montón se distinguen varias enseñas de Esquerri, Vaslenelana, bandera del P. O. U. M. de Castellón con su banda de música.

Un monumental retrato de Lar-

CAMARADA:

Nuestra disciplina emana de nosotros mismos. Es una disciplina voluntaria y, por ello, ha de ser más férrea y más rigida. Las órdenes hay que cumplirlas sea cual sea la que sean. Tus sacrificios de hoy te darán un mañana luminoso de justicia y de libertad.

go Caballero al que preceden más banderas de la U. G. T., C. N. T. y Partido Comunista. En un auto se llevan los emblemas monumentales de la hoz y el martillo. Sigue una banda de música de la Comandancia de Milicias, un retrato de grandes caracteres de Lenin y a continuación en autos y camiones desfilan los heridos de la guerra a los que siguen a pie los convalécidos en perfecta formación con los heridos de la columna Internacional. También formados vemos a una sección del Cuerpo de Artillería. Después pasan unas pancartas del Partido Comunista del radio Ruzafa. Una banda de música de Fuente San Luis. Seguidamente van varios retratos de Lenin y Stalin, de Carlos Marx y de Galán y García Hernández.

A continuación desfilan los retratos de todo el Gobierno, figurando en primer término el del Presidente de la República don Manuel Azaña, terminando la manifestación con algunas banderas y pancartas de los Sindicatos de Valencia, de los distintos distritos de la capital y de algunos pueblos comarcanos.

EL ITINERARIO

El desfile ha durado aproximadamente seis horas, pues a las tres de la tarde todavía aflúa la gente con banderas y pancartas a la plaza de Emilio Castelar, donde se disolvía la manifestación. Esta ha recorrido el siguiente itinerario: Muro de la Ciudadela (fondo de la Pasarela), Alameda, Puente del Real, Templo, Pintor López, Vicente Dualde, hasta la sede de la Sección de Ministros, siguiendo por la plaza de la Constitución, calles Miguelites, Zaragoza, Largo Caballero hasta a plaza de Castelar.

Al llegar los manifestantes rente al Palacio de la Presidencia, enardecidos de entusiasmo vitoreaban al Gobierno que presentaba el desfile desde los balcones, obligando al jefe del Gobierno a dirigir la palabra al público repetidas veces.

En la plaza de Castelar la radio instalada por la Columna de Hierro entonaba constantemente himnos proletarios que el público seguía cantando y que terminaba con ovaciones cerradas.

Lo más destacado de este trascendental acto, dejando a un lado como es natural el entusiasmo y la unidad de todos los manifestantes, ha sido el orden que ha presidido en todo momento el desfile, no registrándose incidente alguno.

Españoles! ¡Antifascistas!
¡Rusia nos ayuda!
Rusia está con nosotros!
Es un deber de gratitud para todos contribuir a la construcción del «Komsomol»

Banco de Castellón

CUENTAS LIBRES

Interés 1 1/4 por 100 anual

Ingresad vuestras disponibilidades en efectivo en estas cuentas de las que puede disponerse sin obstáculo alguno

Hispano Olivetti

La máquina de escribir sin igual FABRICADA EN ESPAÑA

Comprando esta máquina se protege la industria nacional

AGENTE DE VENTAS EN CASTELLÓN:
PEDRO ARRUPAT ROSALES
ZARAGOZA, 21-1. Teléfono 1485

Fábrica de licores y bodegas de vino

FICOR CARMELITANO
Cuarto de las Palmas (Benicasim)

Cognac y Mistela del mejor moscatel de España
Lo más exquisito del mundo
Especialidad en cremas de licor
Representante en Castellón: MARINO FERRER, Cebelleros, 47.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad - Castellón

Se invita al público en general, a los imponentes de la Casa y de una manera particular al comercio de Castellón, a constituir en esta Caja cuentas de disposición libre, de las que en cualquier momento se podrán retirar las cantidades depositadas.

Con estas cuentas no sólo se facilitará la circulación de dinero tan indispensable en estos momentos si no que a la vez, evitarán la responsabilidad que pueda contraerse por la retención de dinero en las casas.

¡Acudid sin demora a constituir en la Caja de Ahorros una cuenta de libre disposición!

La mala acción de la Dictadura portuguesa

Portugal—cuando decimos Portugal no aludimos al noble y desgraciado pueblo portugués, víctima de una tiranía ominosa, sino a sus clases dominantes—, Portugal, repetimos, se ha negado a adherirse al plan último del Comité de No Intervención. Ha dicho que no permitirá que sean controladas sus aguas jurisdiccionales o sus fronteras con España. Pero sin ese control resultaría una burla sangrienta la aplicación del bloque imaginado por Inglaterra, del territorio hispano y que han aceptado en principio las demás naciones.

Inglaterra propuso que no se permitiera el envío de material de guerra directo o indirecto y de combatientes más o menos voluntarios, al país español perturbado bárbaramente por la guerra civil. Creía que de ese modo, los españoles podríamos llegar a una solución donde hubiera vencidos o vencedores, o a una fórmula de transigencia sin intervenciones ajenas. Claro es que su proposición como el acuerdo de No Intervención inventado en mala hora, aunque con buena intención, por Blum y Delbos, constituye una injusticia, ya que equipara a años facciosos, rebeldos contra el Gobierno legal, con el Poder legítimo de la República. Pero de todas formas, buscaba con ella una salida al actual enorme y peligroso conflicto.

Portugal lleva siglos de alianza británica. Ha sido necesario que Oliveira Salazar, el jesuita laico, se adueñe de sus destinos, para que se ponga descaradamente en contra de su amiral tradicional, cuya protección debe la conservación de sus colonias. Con el tipo de la "Poring Office", sabotea los trabajos del Comité de Londres, desespera a su presidente Lord Portsmouth y hace

ayuda inmediata para los familiares de los héroes que cayeron gloriosamente defendiendo su amada ciudad y la independencia de la España libre y democrática. La reconquista de Málaga se hará esperar! El brio y la decisión con que el ejército popular ha cortado el avance fascista y ataca en los frentes del Sur, demuestra el espíritu que anima a nuestros combatientes para recuperar el territorio perdido.

¡Pero hasta que resuene el grito de victoria hay que ayudar a millares de víctimas inocentes.

¡Españoles! ¡Amigos de la libertad y del progreso!

¡Los familiares de los caídos defendiendo su libertad y vuestra libertad, su hogar y vuestro hogar, su independencia y vuestra independencia, lo esperan todo de vosotros!

¡Hacer un lugar para ellos en vuestro corazón, en vuestra casa y en vuestra mesa!

¡Demostrad al mundo entero que un pueblo con tan elevado sentido de la libertad y de la fraternidad humana es invencible!

¡En pie por la independencia de España, por la defensa de la justicia y de la civilización!

Comité Provincial de Málaga.
Comité Ejecutivo Nacional.

Socorro Rojo Internacional

¡Españoles honrados!
¡Acudid en ayuda de los evacuados de Málaga!

El fascismo invasor ha hollado con pisadas sangrientas un trozo de nuestra patria. Málaga, la hermosa ciudad española, de profundas tradiciones populares ha caído en poder de las fuerzas del crimen y del robo, de la destrucción y del saqueo.

El pueblo malagueño ha resistido bravamente los brutales ataques del enemigo, sus hombres y mujeres ofrendaron la vida generosa por la defensa de cada palmo de terreno. Ni un solo edificio ni una sola calle fué cedida sin lucha a la bestia fascista. Sólo la metralla y el fuego, el empleo en masa de las más terribles armas de guerra, asolando vidas y hogares, reduciendo a escombros la ciudad pudo conquistar en combate encarnizado y feroz las posiciones defendidas por los héroes de la independencia nacional.

Málaga la hospitalaria que acogió amorosamente a millares de huídos de Cádiz y de Granada, que dió pan y hogar a las mujeres y niños evadidos de los pueblos y ciudades del Sur oprimidos por las hordas fascistas llama hoy a todos los españoles honrados, a los pueblos de Levante y Cataluña, a los antifascistas de todas las ciudades leales a la democracia y a la República para que acudan presurosos a mitigar el dolor y las necesidades de sus mujeres y niños que acuden en busca de auxilio lejos de los horrores de la guerra.

El Socorro Rojo de Málaga que supo mantener trunfa la bandera de la solidaridad con los que acudieron en su busca, pide a todos los comités hermanos y al pueblo antifascista de España la

Para los niños.
Para los ancianos.
EL MEJOR LAXANTE
EL MEJOR PURGANTE
El más agradable.
El más cómodo.
El más seguro.
LAS TABLETAS CASTELLÓN.
30 dosis DOS pesetas.
De venta: En las principales farmacias.

EL MEJOR CIGARRO HABANO

Petropolis

EL MEJOR PAPEL DE ENVIAR.

Por todo el mes actual puede adquirir un reloj de pared a precio antiguo

Para lo que se reciba hay el **100 por 100 de aumento**

Relojería Folch
pública, 14 teléfono 1689